



En Tarragona la señora doña Rosa Tondo y Jané, viuda de Cabeza. En Zaragoza la señora doña Joaquina Pardo y Abril. En Bilbao la esposa del director del teatro, Sr. Dalmau y D. Pedro Eguitior. En Santander D. Anelio López de la Peira. En Reus doña María Antonia Carey y Janer. En Vigo D. Francisco García Martínez. En Barcelona D. Pablo Sabater y Centura, doña Joaquina Arpa de Vitarrell, doña María Muntadas, el notario D. José Falp y Robert y doña Vallina Nogués y Tapias de Ventalló. En Ripoll el joven médico D. José Ragner y Rosas. En el Ferrol el alcalde de la cárcel D. Joaquín Dorado. En la Coruña don Angel de Terres Arias. En Tortosa D. José Fetquet. En Mérida el canónigo de aquella catedral D. Lucas Soto Caballero. En Barcelona doña Antonia Sánchez de Selma, D. Ramon Boy y Rin y doña Josefa Loscos y Bernal.

En Santander ha correspondido un premio de 30000 pesetas, que está repartido entre varias familias de modesta posición. Dice un periódico de Sevilla: «Las lluvias iniciadas han devuelto la tranquilidad a los ánimos, pues la pertinencia de la sequía hacia temer fundadamente la pérdida de las cosechas del año próximo. Afortunadamente las aguas han caído en cantidad suficiente para remediar la más perentoria necesidad en los campos, y permitirán, en cuanto el tiempo mejor, emprender los trabajos agrícolas propios de la estación, proporcionando jornales a los millares de braceros que se hallaban sin trabajo y en el estado de miseria más lastimoso. La siembra de las semillas tardías se hará en excelentes condiciones, y es de esperar, si el tiempo es favorable, que la próxima recolección sea abundante.» La prensa se ocupa del nombramiento del Sr. Gaset y Artine propietario del Imparcial para senador vitalicio, aplaudiendo la elección. Nosotros asociamos nuestros plácemes a los de los otros periódicos. Por amigo, por trabajador y por compañero. En obsequio a la verdad, debemos rectificar una noticia dada ayer. La circular a que nos referíamos y que se decía había sido extendida solicitando aguinaldos, por algunos empleados de Correos, precisamente la informa un espíritu completamente opuesto al que se le ha atribuido; ha sido reprimida con objeto de prevenir no sufran las personas a quienes se dirige, el engaño de que en años anteriores han sido víctimas por individuos completamente extraños al ramo de Correos. Los propósitos que el Sr. Allende Salazar lleva a la comisión de Mensajes, de acuerdo con el gobierno, son los de hacer constar en la contestación: «Que el gobierno tiene el propósito de establecer el sufragio universal.» «Que juzga terminada la vida de las Cortes en cuanto estas voten la ley relativa a la reforma electoral.» «Y que sigue creyendo que el país ansia la inmediata reforma constitucional.» Los concurrentes ayer al almuerzo en obsequio del ilustre poeta D. Leopoldo Cano, fueron los siguientes: Sres.: Novo y Colson, Ordáx, Cavia, Taboada, Casán, Tubau, Bedmar, Marqués, Selles, Laguna, Blazquez, Luero, Tolosa, Sainz, Sanchez de Leon, Perez Rioja, Flores Garcia, Fariolis, Calderia, Moreno, Capdepon, Bustillo (D. J.), Bremen, Aramburu, Rodríguez, Peña (D. M.), Peña (D. A.), Vazquez, Garcia Caballero, Sanchez Guerrero, Marco, Romá, Soisosa, Dr. Coll, Ponsat, Hidalgo, Vidal, Ara, Izaguirre, Boall, Nuñez de Velasco, Gonzalez Llana, Puig Perez, Zancada, Quevedo, Burgos, Giner de los Rios, Palacio Valdés, Fernandez Giner, Sierra (pa-

dre), Sierra (Luis), Palencia, Segovia, Rocaberti, Alcañal, Miñero, Palencia, Gutierrez Abascal, Perez Zuhiga, Alcañal, Charin, Bustillo (D. E.), Moyá y Bettini. Y el Sr. Zahonero, que pronunció el único brindis, en portugués, con muchísimo ingenio y con la elocuencia que le es genial y característica. Esta tarde hemos recibido los siguientes TELEGRAMAS de nuestro servicio particular: París, 24 (10'3 m.) El príncipe Napoleón ha retirado su candidatura para diputado por el distrito de Barbizieux. Gloria Huguas censura la conducta del gobierno al disponer que se destine a los marineros del Estado para prestar servicio a los paquebotes del puerto de Marsella, donde se han declarado en huelga los cargadores. Esta medida en opinión de aquel diputado, afecta a la neutralidad que debe observar el gobierno en casos de esta especie, puesto que se pone en contra de los huelguistas. Washington, 24. Hoy se ha celebrado con gran solemnidad el aniversario del día en que el general Washington presentó su dimisión del cargo de comandante del ejército de la independencia. Constantinopla, 24. Aun no ha podido comprobarse el número de niños muertos, heridos y contusos por consecuencia del incendio de la escuela israelita, ni se sabe de una manera cierta cuál ha sido la causa del siniestro, que ha conmovido a la población.—El correspondiente. Cómo está París: De un energético y curioso artículo que publica en el Figaro de París su colaborador Adrien Marx, tomamos los siguientes párrafos: «El aturdimiento parisiense es una verdadera enfermedad, un vértigo que roba su firmeza al juicio, trastorna todas las ideas, atropella la moral y produce en los atacados un delirio extraño. Nuestra capital ejerce el monopolio de esta epidemia, cuyo carácter más marcado es la ignorancia en que viven sus víctimas de la alteración de su entendimiento. Si alguien os dijese: «Existe una ciudad que los poetas califican de cerebro del mundo, donde hay damas de elevada alcurnia que roban en las alcobas de novedades; donde el adulterio está tan generalizado que las mujeres sin amantes pueden contentarse y los maridos sin queridas resultan seres ridículos; donde los libros obscenos con portadas escandalosas se ostentan en los escaparates de las librerías y sobre las mesas de los salones; donde la presentación en un café-concierto de una mujerzuela fea y sin talento de ninguna especie produce más impresión que el extraño de un drama lírico; donde a cada paso se ven idiotas estafados por negociantes que al despojarlos de su dinero no los despojan jamás de sus ilusiones; donde el amor más sincero no puede contra restar la influencia de un billete de Banco; donde los hombres políticos sacrifican sus convicciones y su dignidad al capricho de sus electores; donde los mismos obreros que oyen misa por la mañana votan por la tarde en favor de un candidato ateo; donde los teatros y los museos más concurridos son aquellos donde se representan obras escritas en argot y se exhiben cuadros que parecen pintados con lodo; donde es del mejor tono rebajar lo más respetable y enaltecer todo lo digno de desprecio. Si esto se os dijese, repito, no queráis creerlo; y sin embargo, esta ciudad existe, el lector habita como yo en ella, y como yo sufre la intoxicación lenta y segura producida por los miasmas que hay en su atmósfera. Se dirá que siempre ha producido París las mismas embriagueces y que no son nuevos en ella semejantes escándalos; es verdad, pero nunca en tan gran proporción como ahora. Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden disponiendo: Primero. Los coroneles de carabineros, exceptuando el destino a la

planchilla de la dirección general del cuerpo, tomarán el nombre de subinspectores, quedando afectos a la indicada planchilla para los efectos de la revista administrativa. Segundo. Las funciones de dichos subinspectores serán pasar las revistas de inspección a las comandancias que les designe el director general y acudir a donde cualquier incidente del servicio haga necesaria su presencia, para adoptar las medidas que más convengan, é instruir expedientes gubernativos en determinados casos. Tercero. Las comandancias de Barcelona, Cádiz, Málaga, Huesca y Navarra que hoy se hallan mandadas por coroneles, lo serán en lo sucesivo por tenientes coroneles las que pasarán de las comandancias de Santander, Zamora, Badajoz y Coruña, y uno de los tenientes coroneles empleados en la planchilla de la dirección general, cuya plaza se suprime. Las citadas comandancias de Santander, Zamora, Badajoz y Coruña, serán mandadas por comandantes, quedando rectificado en este sentido el cuadro orgánico del instituto, por lo que a los jefes se refiere. En la dirección de Establecimientos penales se ha recibido hoy el siguiente telegrama: «Angel Mansi, director penales.—Zaragoza, 21, 2 tarde.—El director y administrador del penal de Zaragoza, por sí y a nombre de empleados, felicitan con entusiasmo a su dignísimo y querido jefe por inauguración cárcel-modelo. Su nombre irá siempre unido a tan grandísimo acontecimiento, importante paso de la gran reforma penitenciaria iniciada por V. E., a quien reiteran todos su incondicional adhesión.—José Millán Astarraf.—Juan Antonio Lopez.» Ha sido declarado cesante el oficial primero de la administración de Contribuciones y Rentas de Murcia don Mariano de Castro, y nombrado en su lugar el oficial de la misma D. Alvaro Ibarra, y para este último puesto a D. Joaquín Agreda y Añenza, cesante de igual sueldo de la dirección general de Propiedades. Otra ballena se ha presentado anteayer en San Sebastián. A eso de las doce se presentó detrás del Castillo, siendo su aparición una sorpresa, pues la espesa niebla reinante tenía cerrado el horizonte. Serían las doce y cuarto cuando penetró en la Concha, y acercándose con verdadera audacia hasta cerca de la misma entrada del muelle, permaneció un rato costando el murallón de Cayurriba, cerca de las penas. Por una coincidencia no había en aquel puerto ninguno de los doce vapores que componen su escuadrilla pesquera moderna. Según narces, los carabineros de punto en Cayurriba hicieron varios disparos sobre la ballena. Preparados con precipitación la afamada trainera Torrea, una de las más veloces, con su rival Palovina, de toda la costa cantábrica. Se embarcaron en la trainera Torrea el conocido armador D. Ignacio Mercader y otras personas. Llevaban arpones, boyas, cuerdas y un arcabuz norte-americano lanza arpones. Salieron del puerto, pero ya era tarde, pues la ballena, después de su paso en la Concha, vino detrás del Castillo, junto a la batería de Bardocas, desde donde con una velocidad extrema embistió hacia la Zurriola, costando desde allí las penas del promontorio de Ulia, conocidas con el nombre de Campanas-Nubarras. Desde aquí se dirigió hacia la parte de Fuenterria. La ballena, según cálculos de los marneros, tendrá de 10 a 12 metros de largo, mientras que la aparecida anteriormente en Puente-rria sería de unos 30 ó más metros. La Torrea regresó de su infructuosa expedición a las cuatro de la tarde. Por la noche volvió a aparecer en la Concha la referida ballena. S. M. el rey ha firmado el decreto concediendo rebaja de condena a los confinados que tomaron parte en la construcción de la Cárcel-Modelo. Se

rebañó la tercera parte del resto de la condena a los sentenciados a cadena y reclusión temporal; la mitad a los sentenciados a presidio y prisión mayor, y el resto de la pena a los de presidio y prisión correccional. Se escusó a los condenados y sentenciados por aquellos delitos que solo pueden perseguirse a instancia de la parte ofendida y a los prófugos declarados rebeldes, ó por quebrantamiento de condena. Los tribunales respectivos quedan encargados del cumplimiento de dicho decreto. El eminente escritor católico y antiguo publicista, que por tantos años dedicó su talento a las tareas periodísticas, como redactor de la Cruz y después de la Esperanza, el señor D. Juan Gonzalez, dignidad de chantre de la catedral de Valladolid, ha fallecido repentinamente el 22 del actual. Su pérdida deja un vacío irreemplazable para la Iglesia, a cuya defensa dedicó con ejemplar virtud la vida entera. Dice un diario de Sevilla, que el buque de guerra inglés que embarrancó el jueves en arrecifes de la costa de Tarifa, es el transporte Euphrates, que venia de Inglaterra, conduciendo 800 hombres de tropa a Malta. Varó al Oeste de Tarifa en la madrugada del citado día. Con auxilio del cañonero inglés Grappler y de dos vapores mercantes de la misma bandera, salió a flote en la mañana de anteayer y siguió para Gibraltar, donde será reconocido. Pareces que no ha sufrido gran avería, no habiendo ocurrido desgracias personales. El arzobispo de la diócesis de Sevilla, fray Teferino Gonzalez, ha prometido un premio para el certamen literario que celebrará la real academia sevillana de Buenas Letras. Igual promesa han hecho S. M. la reina doña Isabel II, los serenísimos señores infantes don Carlos de Montpensier y el Sr. D. José Lamerque de Novoa. La Iberia se revuelve hoy con tono muy airado y muy energético contra el directorio izquierdista al que supone como una institución semejante a la de la milicia nacional antigua. La Iberia censura luego al Sr. Martos, porque lo cree otro poder, y de esto deduce que hay tres; el gobierno, el Sr. Martos y el directorio, de los cuales el primero cuenta con el apoyo de la corona y ninguno con el del Parlamento. Al mismo tiempo cree la Iberia que esta manera de ser política, produce advertencias a la monarquía como las del Progreso, y al presidente del Congreso como las supuestas del gobernador de Santander. Esta actitud de la Iberia, comentada con no menos energía por los demócratas, ha sido hoy objeto de la atención política. Nuestros lectores saben que S. M. el rey D. Alfonso ha sido elegido juez, ó árbitro jurat, en el litigio que los republicanos de Venezuela y Colombia mantienen acerca de la cuestión de límites. Creemos cumplir con un grato deber consignando las palabras del doctor Viso, el abogado de Venezuela, al ver y conversar por primera vez con D. Alfonso XII, y de las que nos da cuenta el Sr. Taviel de Andrade, en un artículo que inserta la Izquierda-Democrática: «La afabilidad, pronta percepción y profundo saber del monarca español, me han causado grata impresión y no he podido menos de considerar que América no se habría jamás separado de España si D. Alfonso XII hubiera estado entonces en el trono.» Esto fué lo que el sabio jurista consulto venezolano manifestó públicamente de su visita al rey, que no puede menos de ser escuchado por cuantos españoles amen a su patria. El doctor Viso es un hombre de gran significación política en su país. Ha contribuido poderosamente al triunfo del partido que hoy dirige los destinos de su patria. Defensor ardoroso del general Guzman Blanco, presidente de

la república venezolana, este lo ha honrado siempre con su amistad y confianza ahora la más difícil cuestión que en estos momentos existe en su país: la cuestión de límites.» Hoy 24 se verificará en esta provincia la subasta de los acopios de materiales para la conservación de los kilómetros 14 al 36 de la carretera de primer orden de Madrid a Portugal. El presupuesto es de 17692'25 pesetas. Y el 31 se subastará en Lérida; el acopio, también, de materiales para la conservación de la carretera de segundo orden de Lérida a Tarragona, en su trozo comprendido entre el empalme con la carretera de Madrid a Francia y el confin con la provincia de Tarragona. Presupuesto, 3074'42 pesetas; carretera de primer orden de Madrid a Francia, trozo comprendido entre el confin de la provincia de Huesca y Lérida, y entre Cervera y el confin con Barcelona; presupuesto, 11783'43 pesetas; y la carretera de tercer orden de Artesa a Tremps.—Presupuesto, 10803'31 pesetas. El ingeniero primero de caminos, D. José Rubio y Sanchez que prestaba sus servicios en Huelva, ha sido trasladado a Cáceres. Repetidas veces se ha hecho presente la superioridad por personas competentes, el escaso y deplorable estado de la localidad en que se halla establecida en esta corte la escuela superior de Pintura, Escultura y Grabado, y la necesidad palmaria de que, a semejanza de la de Artes y Oficios, de la de Veterinaria, de la academia real de Jurisprudencia y otros centros, públicos se construyera también un edificio nuevo para aquella. Así se ha reconocido por muchas personas y hasta por el señor director general de Instrucción pública que se sirvió visitar el edificio, y así está en la conciencia de académicos, de profesores y de artistas y aficionados a estas ramas importantes de las Bellas Artes.—Es más; hasta en la real academia de San Fernando, existe, si no estamos mal informados, el proyecto de este deseado edificio, hecho por el difunto arquitecto, señor Coello, que había de reunir todas las condiciones necesarias a las crecientes necesidades de la época; cambiándolo é reformándolo, en su caso, antes de comenzar a construir. Es, pues, de desear, que se fije ya la atención de la superioridad y especialmente del activo y celoso señor ministro de Fomento, sobre este punto, y en secundando los deseos de todos, y en especial del director, secretario y demás profesores de la escuela, se trate ya decididamente de allegar los medios necesarios para la construcción de otro local. El ex-ministro D. José Muro ha iniciado en Valladolid una suscripción entre los socios del círculo de Calderón para obsequiar con un recuerdo digno al autor de La Pasiónaria don Leopoldo Cano. Está llamando la atención de los inteligentes un escoleto escudo repujado, con apropiadas y bien ordenadas figuras alegóricas, que el cuerpo nacional de telégrafos de España dedica al que fué su querido director D. Cándido Martínez, y que se halla expuesto en un escaparate del Sr. Arroyo en la calle de Carretas. Ha fallecido en la residencia de los PP. Jesuitas de la calle de San Vicente, de esta corte, el sabio reverendo padre D. Antonio Cabre, muy distinguido en las ciencias físicas. Era natural de Tarragona, fué el fundador del magnífico observatorio astronómico del colegio de Belem, en la Habana, y catedrático de física más tarde en el colegio de San Marcos de León. El Orden de Sevilla publica la siguiente noticia: «Ayer, a la una de la tarde, se oyó una detonación en la casa calle de Santa Ana, habitada por el teniente coronel, Sr. Rodriguez Castro; todos precipitadamente corren hacia el sitio en que sonó el disparo, y al abrir

la puerta de la habitación, que está ocupada, se lo encontraron tendido en el suelo, bañado en sangre, consecuencia del tiro que se le observó en la sien derecha; media hora después el Sr. Rodriguez era cadáver. No sabemos a punto fijo la causa que dió origen a tan lamentable suceso, aunque la versión más autorizada es la de que se encontraba preparando el revolver, y en un descuido se le disparó. En Pego se ha cometido un asesinato. Ha sido el víctima Daniel Sena, todos cuyos hermanos habían muerto de mano airada, y el hecho ocurrió del modo siguiente. Serían las siete de la noche, cuando se presentó en su casa un sobrino, llamándole aparte, y al salir al zaguan, le fueron disparados varios tiros desde la calle, y de los cuales uno le interesó las entrañas. Las activas diligencias del juez y de la guardia civil, dieron por resultado la prisión del citado sobrino y de algunos presuntos autores, recién salido alguno de ellos de la cárcel, y bautizados todos con apodosa nada recordables. El herido debe haber fallecido a estas horas. La real academia de Ciencias de Cádiz presentará en breve al gobierno un importante trabajo relativo a la extinción de la plaga llamada langosta. Sabemos que en dicho informe, dado al académico Sr. Alvarez Alvariz, se combaten cuantas medidas se han adoptado hasta ahora y cuantas soluciones han sido planteadas para hacer desaparecer el mal, proponiendo, en cambio, otras de muy fácil realización y de seguros é inmediatos resultados. Dice las Novedades, de Nueva-York: «Dos mil proposiciones de ley, peticiones, enmiendas y medidas diversas serán presentadas a la Cámara de Washington esta semana; tan luego como Mr. Carlisle anuncie la organización de los comités parlamentarios. En cuanto al Senado, cuenta ya con más de cuatrocientas proposiciones presentadas. Poco animada perspectiva ofrecen las próximas fiestas a los padres de la patria con semejante tarea por despachar, a menos que se den carpetazo hasta pasado el día de año nuevo.» Por la dirección general de Obras públicas se han dado las órdenes más terminantes a las autoridades de provincias, a fin de que impongan las multas correspondientes a las compañías de ferro-carriles por retraso de los trenes, siempre que no sea por causas justificadas. Dice hoy la Iberia que el presidente de la comisión de Mensaje Sr. Becerra, con espíritu verdaderamente conciliador quería que se redactase el Mensaje en esta forma, salvando las prerrogativas de la corona y los atributos esenciales de la monarquía. Se agita en las provincias del Cantábrico la idea de pedir una fuerte subvención para un ferro-carril comercial, humanitario y estratégico, que vaya desde San Sebastián hasta la Coruña. La iniciativa de la agitación que se prepara parece que parte de Asturias, donde la diputación provincial ha acordado subvencionar hasta 800 kilómetros de vía estrecha dentro de la provincia, al propio tiempo que apoya el desarrollo de un vasto plan de caminos vecinales. El inspector de ferro-carriles del Norte, Sr. Velasco, que había partido para Iruñ hace pocos días, regresó ayer, después de haber ultimado el expediente sobre lo ocurrido en aquella aduana. El Sr. Posada Herrera seguía anoche más aliviado de su afección a la garganta. Hace dos días que no ha conferenciado con el presidente del Consejo ningún personaje político. Anoche despachó con S. M. el rey el ministro de Estado, quien puso a la firma una propuesta de condecoraciones y algunas cartas credenciales.

En Tarragona la señora doña Rosa Tondo y Jané, viuda de Cabeza. En Zaragoza la señora doña Joaquina Pardo y Abril. En Bilbao la esposa del director del teatro, Sr. Dalmau y D. Pedro Eguitior. En Santander D. Anelio López de la Peira. En Reus doña María Antonia Carey y Janer. En Vigo D. Francisco García Martínez. En Barcelona D. Pablo Sabater y Centura, doña Joaquina Arpa de Vitarrell, doña María Muntadas, el notario D. José Falp y Robert y doña Vallina Nogués y Tapias de Ventalló. En Ripoll el joven médico D. José Ragner y Rosas. En el Ferrol el alcalde de la cárcel D. Joaquín Dorado. En la Coruña don Angel de Terres Arias. En Tortosa D. José Fetquet. En Mérida el canónigo de aquella catedral D. Lucas Soto Caballero. En Barcelona doña Antonia Sánchez de Selma, D. Ramon Boy y Rin y doña Josefa Loscos y Bernal.

En Santander ha correspondido un premio de 30000 pesetas, que está repartido entre varias familias de modesta posición. Dice un periódico de Sevilla: «Las lluvias iniciadas han devuelto la tranquilidad a los ánimos, pues la pertinencia de la sequía hacia temer fundadamente la pérdida de las cosechas del año próximo. Afortunadamente las aguas han caído en cantidad suficiente para remediar la más perentoria necesidad en los campos, y permitirán, en cuanto el tiempo mejor, emprender los trabajos agrícolas propios de la estación, proporcionando jornales a los millares de braceros que se hallaban sin trabajo y en el estado de miseria más lastimoso. La siembra de las semillas tardías se hará en excelentes condiciones, y es de esperar, si el tiempo es favorable, que la próxima recolección sea abundante.» La prensa se ocupa del nombramiento del Sr. Gaset y Artine propietario del Imparcial para senador vitalicio, aplaudiendo la elección. Nosotros asociamos nuestros plácemes a los de los otros periódicos. Por amigo, por trabajador y por compañero. En obsequio a la verdad, debemos rectificar una noticia dada ayer. La circular a que nos referíamos y que se decía había sido extendida solicitando aguinaldos, por algunos empleados de Correos, precisamente la informa un espíritu completamente opuesto al que se le ha atribuido; ha sido reprimida con objeto de prevenir no sufran las personas a quienes se dirige, el engaño de que en años anteriores han sido víctimas por individuos completamente extraños al ramo de Correos. Los propósitos que el Sr. Allende Salazar lleva a la comisión de Mensajes, de acuerdo con el gobierno, son los de hacer constar en la contestación: «Que el gobierno tiene el propósito de establecer el sufragio universal.» «Que juzga terminada la vida de las Cortes en cuanto estas voten la ley relativa a la reforma electoral.» «Y que sigue creyendo que el país ansia la inmediata reforma constitucional.» Los concurrentes ayer al almuerzo en obsequio del ilustre poeta D. Leopoldo Cano, fueron los siguientes: Sres.: Novo y Colson, Ordáx, Cavia, Taboada, Casán, Tubau, Bedmar, Marqués, Selles, Laguna, Blazquez, Luero, Tolosa, Sainz, Sanchez de Leon, Perez Rioja, Flores Garcia, Fariolis, Calderia, Moreno, Capdepon, Bustillo (D. J.), Bremen, Aramburu, Rodríguez, Peña (D. M.), Peña (D. A.), Vazquez, Garcia Caballero, Sanchez Guerrero, Marco, Romá, Soisosa, Dr. Coll, Ponsat, Hidalgo, Vidal, Ara, Izaguirre, Boall, Nuñez de Velasco, Gonzalez Llana, Puig Perez, Zancada, Quevedo, Burgos, Giner de los Rios, Palacio Valdés, Fernandez Giner, Sierra (pa-

dre), Sierra (Luis), Palencia, Segovia, Rocaberti, Alcañal, Miñero, Palencia, Gutierrez Abascal, Perez Zuhiga, Alcañal, Charin, Bustillo (D. E.), Moyá y Bettini. Y el Sr. Zahonero, que pronunció el único brindis, en portugués, con muchísimo ingenio y con la elocuencia que le es genial y característica. Esta tarde hemos recibido los siguientes TELEGRAMAS de nuestro servicio particular: París, 24 (10'3 m.) El príncipe Napoleón ha retirado su candidatura para diputado por el distrito de Barbizieux. Gloria Huguas censura la conducta del gobierno al disponer que se destine a los marineros del Estado para prestar servicio a los paquebotes del puerto de Marsella, donde se han declarado en huelga los cargadores. Esta medida en opinión de aquel diputado, afecta a la neutralidad que debe observar el gobierno en casos de esta especie, puesto que se pone en contra de los huelguistas. Washington, 24. Hoy se ha celebrado con gran solemnidad el aniversario del día en que el general Washington presentó su dimisión del cargo de comandante del ejército de la independencia. Constantinopla, 24. Aun no ha podido comprobarse el número de niños muertos, heridos y contusos por consecuencia del incendio de la escuela israelita, ni se sabe de una manera cierta cuál ha sido la causa del siniestro, que ha conmovido a la población.—El correspondiente. Cómo está París: De un energético y curioso artículo que publica en el Figaro de París su colaborador Adrien Marx, tomamos los siguientes párrafos: «El aturdimiento parisiense es una verdadera enfermedad, un vértigo que roba su firmeza al juicio, trastorna todas las ideas, atropella la moral y produce en los atacados un delirio extraño. Nuestra capital ejerce el monopolio de esta epidemia, cuyo carácter más marcado es la ignorancia en que viven sus víctimas de la alteración de su entendimiento. Si alguien os dijese: «Existe una ciudad que los poetas califican de cerebro del mundo, donde hay damas de elevada alcurnia que roban en las alcobas de novedades; donde el adulterio está tan generalizado que las mujeres sin amantes pueden contentarse y los maridos sin queridas resultan seres ridículos; donde los libros obscenos con portadas escandalosas se ostentan en los escaparates de las librerías y sobre las mesas de los salones; donde la presentación en un café-concierto de una mujerzuela fea y sin talento de ninguna especie produce más impresión que el extraño de un drama lírico; donde a cada paso se ven idiotas estafados por negociantes que al despojarlos de su dinero no los despojan jamás de sus ilusiones; donde el amor más sincero no puede contra restar la influencia de un billete de Banco; donde los hombres políticos sacrifican sus convicciones y su dignidad al capricho de sus electores; donde los mismos obreros que oyen misa por la mañana votan por la tarde en favor de un candidato ateo; donde los teatros y los museos más concurridos son aquellos donde se representan obras escritas en argot y se exhiben cuadros que parecen pintados con lodo; donde es del mejor tono rebajar lo más respetable y enaltecer todo lo digno de desprecio. Si esto se os dijese, repito, no queráis creerlo; y sin embargo, esta ciudad existe, el lector habita como yo en ella, y como yo sufre la intoxicación lenta y segura producida por los miasmas que hay en su atmósfera. Se dirá que siempre ha producido París las mismas embriagueces y que no son nuevos en ella semejantes escándalos; es verdad, pero nunca en tan gran proporción como ahora. Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden disponiendo: Primero. Los coroneles de carabineros, exceptuando el destino a la

planchilla de la dirección general del cuerpo, tomarán el nombre de subinspectores, quedando afectos a la indicada planchilla para los efectos de la revista administrativa. Segundo. Las funciones de dichos subinspectores serán pasar las revistas de inspección a las comandancias que les designe el director general y acudir a donde cualquier incidente del servicio haga necesaria su presencia, para adoptar las medidas que más convengan, é instruir expedientes gubernativos en determinados casos. Tercero. Las comandancias de Barcelona, Cádiz, Málaga, Huesca y Navarra que hoy se hallan mandadas por coroneles, lo serán en lo sucesivo por tenientes coroneles las que pasarán de las comandancias de Santander, Zamora, Badajoz y Coruña, y uno de los tenientes coroneles empleados en la planchilla de la dirección general, cuya plaza se suprime. Las citadas comandancias de Santander, Zamora, Badajoz y Coruña, serán mandadas por comandantes, quedando rectificado en este sentido el cuadro orgánico del instituto, por lo que a los jefes se refiere. En la dirección de Establecimientos penales se ha recibido hoy el siguiente telegrama: «Angel Mansi, director penales.—Zaragoza, 21, 2 tarde.—El director y administrador del penal de Zaragoza, por sí y a nombre de empleados, felicitan con entusiasmo a su dignísimo y querido jefe por inauguración cárcel-modelo. Su nombre irá siempre unido a tan grandísimo acontecimiento, importante paso de la gran reforma penitenciaria iniciada por V. E., a quien reiteran todos su incondicional adhesión.—José Millán Astarraf.—Juan Antonio Lopez.» Ha sido declarado cesante el oficial primero de la administración de Contribuciones y Rentas de Murcia don Mariano de Castro, y nombrado en su lugar el oficial de la misma D. Alvaro Ibarra, y para este último puesto a D. Joaquín Agreda y Añenza, cesante de igual sueldo de la dirección general de Propiedades. Otra ballena se ha presentado anteayer en San Sebastián. A eso de las doce se presentó detrás del Castillo, siendo su aparición una sorpresa, pues la espesa niebla reinante tenía cerrado el horizonte. Serían las doce y cuarto cuando penetró en la Concha, y acercándose con verdadera audacia hasta cerca de la misma entrada del muelle, permaneció un rato costando el murallón de Cayurriba, cerca de las penas. Por una coincidencia no había en aquel puerto ninguno de los doce vapores que componen su escuadrilla pesquera moderna. Según narces, los carabineros de punto en Cayurriba hicieron varios disparos sobre la ballena. Preparados con precipitación la afamada trainera Torrea, una de las más veloces, con su rival Palovina, de toda la costa cantábrica. Se embarcaron en la trainera Torrea el conocido armador D. Ignacio Mercader y otras personas. Llevaban arpones, boyas, cuerdas y un arcabuz norte-americano lanza arpones. Salieron del puerto, pero ya era tarde, pues la ballena, después de su paso en la Concha, vino detrás del Castillo, junto a la batería de Bardocas, desde donde con una velocidad extrema embistió hacia la Zurriola, costando desde allí las penas del promontorio de Ulia, conocidas con el nombre de Campanas-Nubarras. Desde aquí se dirigió hacia la parte de Fuenterria. La ballena, según cálculos de los marneros, tendrá de 10 a 12 metros de largo, mientras que la aparecida anteriormente en Puente-rria sería de unos 30 ó más metros. La Torrea regresó de su infructuosa expedición a las cuatro de la tarde. Por la noche volvió a aparecer en la Concha la referida ballena. S. M. el rey ha firmado el decreto concediendo rebaja de condena a los confinados que tomaron parte en la construcción de la Cárcel-Modelo. Se

rebañó la tercera parte del resto de la condena a los sentenciados a cadena y reclusión temporal; la mitad a los sentenciados a presidio y prisión mayor, y el resto de la pena a los de presidio y prisión correccional. Se escusó a los condenados y sentenciados por aquellos delitos que solo pueden perseguirse a instancia de la parte ofendida y a los prófugos declarados rebeldes, ó por quebrantamiento de condena. Los tribunales respectivos quedan encargados del cumplimiento de dicho decreto. El eminente escritor católico y antiguo publicista, que por tantos años dedicó su talento a las tareas periodísticas, como redactor de la Cruz y después de la Esperanza, el señor D. Juan Gonzalez, dignidad de chantre de la catedral de Valladolid, ha fallecido repentinamente el 22 del actual. Su pérdida deja un vacío irreemplazable para la Iglesia, a cuya defensa dedicó con ejemplar virtud la vida entera. Dice un diario de Sevilla, que el buque de guerra inglés que embarrancó el jueves en arrecifes de la costa de Tarifa, es el transporte Euphrates, que venia de Inglaterra, conduciendo 800 hombres de tropa a Malta. Varó al Oeste de Tarifa en la madrugada del citado día. Con auxilio del cañonero inglés Grappler y de dos vapores mercantes de la misma bandera, salió a flote en la mañana de anteayer y siguió para Gibraltar, donde será reconocido. Pareces que no ha sufrido gran avería, no habiendo ocurrido desgracias personales. El arzobispo de la diócesis de Sevilla, fray Teferino Gonzalez, ha prometido un premio para el certamen literario que celebrará la real academia sevillana de Buenas Letras. Igual promesa han hecho S. M. la reina doña Isabel II, los serenísimos señores infantes don Carlos de Montpensier y el Sr. D. José Lamerque de Novoa. La Iberia se revuelve hoy con tono muy airado y muy energético contra el directorio izquierdista al que supone como una institución semejante a la de la milicia nacional antigua. La Iberia censura luego al Sr. Martos, porque lo cree otro poder, y de esto deduce que hay tres; el gobierno, el Sr. Martos y el directorio, de los cuales el primero cuenta con el apoyo de la corona y ninguno con el del Parlamento. Al mismo tiempo cree la Iberia que esta manera de ser política, produce advertencias a la monarquía como las del Progreso, y al presidente del Congreso como las supuestas del gobernador de Santander. Esta actitud de la Iberia, comentada con no menos energía por los demócratas, ha sido hoy objeto de la atención política. Nuestros lectores saben que S. M. el rey D. Alfonso ha sido elegido juez, ó árbitro jurat, en el litigio que los republicanos de Venezuela y Colombia mantienen acerca de la cuestión de límites. Creemos cumplir con un grato deber consignando las palabras del doctor Viso, el abogado de Venezuela, al ver y conversar por primera vez con D. Alfonso XII, y de las que nos da cuenta el Sr. Taviel de Andrade, en un artículo que inserta la Izquierda-Democrática: «La afabilidad, pronta percepción y profundo saber del monarca español, me han causado grata impresión y no he podido menos de considerar que América no se habría jamás separado de España si D. Alfonso XII hubiera estado entonces en el trono.» Esto fué lo que el sabio jurista consulto venezolano manifestó públicamente de su visita al rey, que no puede menos de ser escuchado por cuantos españoles amen a su patria. El doctor Viso es un hombre de gran significación política en su país. Ha contribuido poderosamente al triunfo del partido que hoy dirige los destinos de su patria. Defensor ardoroso del general Guzman Blanco, presidente de

la república venezolana, este lo ha honrado siempre con su amistad y confianza ahora la más difícil cuestión que en estos momentos existe en su país: la cuestión de límites.» Hoy 24 se verificará en esta provincia la subasta de los acopios de materiales para la conservación de los kilómetros 14 al 36 de la carretera de primer orden de Madrid a Portugal. El presupuesto es de 17692'25 pesetas. Y el 31 se subastará en Lérida; el acopio, también, de materiales para la conservación de la carretera de segundo orden de Lérida a Tarragona, en su trozo comprendido entre el empalme con la carretera de Madrid a Francia y el confin con la provincia de Tarragona. Presupuesto, 3074'42 pesetas; carretera de primer orden de Madrid a Francia, trozo comprendido entre el confin de la provincia de Huesca y Lérida, y entre Cervera y el confin con Barcelona; presupuesto, 11783'43 pesetas; y la carretera de tercer orden de Artesa a Tremps.—Presupuesto, 10803'31 pesetas. El ingeniero primero de caminos, D. José Rubio y Sanchez que prestaba sus servicios en Huelva, ha sido trasladado a Cáceres. Repetidas veces se ha hecho presente la superioridad por personas competentes, el escaso y deplorable estado de la localidad en que se halla establecida en esta corte la escuela superior de Pintura, Escultura y Grabado, y la necesidad palmaria de que, a semejanza de la de Artes y Oficios, de la de Veterinaria, de la academia real de Jurisprudencia y otros centros, públicos se construyera también un edificio nuevo para aquella. Así se ha reconocido por muchas personas y hasta por el señor director general de Instrucción pública que se sirvió visitar el edificio, y así está en la conciencia de académicos, de profesores y de artistas y aficionados a estas ramas importantes de las Bellas Artes.—Es más; hasta en la real academia de San Fernando, existe, si no estamos mal informados, el proyecto de este deseado edificio, hecho por el difunto arquitecto, señor Coello, que había de reunir todas las condiciones necesarias a las crecientes necesidades de la época; cambiándolo é reformándolo, en su caso, antes de comenzar a construir. Es, pues, de desear, que se fije ya la atención de la superioridad y especialmente del activo y celoso señor ministro de Fomento, sobre este punto, y en secundando los deseos de todos, y en especial del director, secretario y demás profesores de la escuela, se trate ya decididamente de allegar los medios necesarios para la construcción de otro local. El ex-ministro D. José Muro ha iniciado en Valladolid una suscripción entre los socios del círculo de Calderón para obsequiar con un recuerdo digno al autor de La Pasiónaria don Leopoldo Cano. Está llamando la atención de los inteligentes un escoleto escudo repujado, con apropiadas y bien ordenadas figuras alegóricas, que el cuerpo nacional de telégrafos de España dedica al que fué su querido director D. Cándido Martínez, y que se halla expuesto en un escaparate del Sr. Arroyo en la calle de Carretas. Ha fallecido en la residencia de los PP. Jesuitas de la calle de San Vicente, de esta corte, el sabio reverendo padre D. Antonio Cabre, muy distinguido en las ciencias físicas. Era natural de Tarragona, fué el fundador del magnífico observatorio astronómico del colegio de Belem, en la Habana, y catedrático de física más tarde en el colegio de San Marcos de León. El Orden de Sevilla publica la siguiente noticia: «Ayer, a la una de la tarde, se oyó una detonación en la casa calle de Santa Ana, habitada por el teniente coronel, Sr. Rodriguez Castro; todos precipitadamente corren hacia el sitio en que sonó el disparo, y al abrir

la puerta de la habitación, que está ocupada, se lo encontraron tendido en el suelo, bañado en sangre, consecuencia del tiro que se le observó en la sien derecha; media hora después el Sr. Rodriguez era cadáver. No sabemos a punto fijo la causa que dió origen a tan lamentable suceso, aunque la versión más autorizada es la de que se encontraba preparando el revolver, y en un descuido se le disparó. En Pego se ha cometido un asesinato. Ha sido el víctima Daniel Sena, todos cuyos hermanos habían muerto de mano airada, y el hecho ocurrió del modo siguiente. Serían las siete de la noche, cuando se presentó en su casa un sobrino, llamándole aparte, y al salir al zaguan, le fueron disparados varios tiros desde la calle, y de los cuales uno le interesó las entrañas. Las activas diligencias del juez y de la guardia civil, dieron por resultado la prisión del citado sobrino y de algunos presuntos autores, recién salido alguno de ellos de la cárcel, y bautizados todos con apodosa nada recordables. El herido debe haber fallecido a estas horas. La real academia de Ciencias de Cádiz presentará en breve al gobierno un importante trabajo relativo a la extinción de la plaga llamada langosta. Sabemos que en dicho informe, dado al académico Sr. Alvarez Alvariz, se combaten cuantas medidas se han adoptado hasta ahora y cuantas soluciones han sido planteadas para hacer desaparecer el mal, proponiendo, en cambio, otras de muy fácil realización y de seguros é inmediatos resultados. Dice las Novedades, de Nueva-York: «Dos mil proposiciones de ley, peticiones, enmiendas y medidas diversas serán presentadas a la Cámara de Washington esta semana; tan luego como Mr. Carlisle anuncie la organización de los comités parlamentarios. En cuanto al Senado, cuenta ya con más de cuatrocientas proposiciones presentadas. Poco animada perspectiva ofrecen las próximas fiestas a los padres de la patria con semejante tarea por despachar, a menos que se den carpetazo hasta pasado el día de año nuevo.» Por la dirección general de Obras públicas se han dado las órdenes más terminantes a las autoridades de provincias, a fin de que impongan las multas correspondientes a las compañías de ferro-carriles por retraso de los trenes, siempre que no sea por causas justificadas. Dice hoy la Iberia que el presidente de la comisión de Mensaje Sr. Becerra, con espíritu verdaderamente conciliador quería que se redactase el Mensaje en esta forma, salvando las prerrogativas de la corona y los atributos esenciales de la monarquía. Se agita en las provincias del Cantábrico la idea de pedir una fuerte subvención para un ferro-carril comercial, humanitario y estratégico, que vaya desde San Sebastián hasta la Coruña. La iniciativa de la agitación que se prepara parece que parte de Asturias, donde la diputación provincial ha acordado subvencionar hasta 800 kilómetros de vía estrecha dentro de la provincia, al propio tiempo que apoya el desarrollo de un vasto plan de caminos vecinales. El inspector de ferro-carriles del Norte, Sr. Velasco, que había partido para Iruñ hace pocos días, regresó ayer, después de haber ultimado el expediente sobre lo ocurrido en aquella aduana. El Sr. Posada Herrera seguía anoche más aliviado de su afección a la garganta. Hace dos días que no ha conferenciado con el presidente del Consejo ningún personaje político. Anoche despachó con S. M. el rey el ministro de Estado, quien puso a la firma una propuesta de condecoraciones y algunas cartas credenciales.

En Tarragona la señora doña Rosa Tondo y Jané, viuda de Cabeza. En Zaragoza la señora doña Joaquina Pardo y Abril. En Bilbao la esposa del director del teatro, Sr. Dalmau y D. Pedro Eguitior. En Santander D. Anelio López de la Peira. En Reus doña María Antonia Carey y Janer. En Vigo D. Francisco García Martínez. En Barcelona D. Pablo Sabater y Centura, doña Joaquina Arpa de Vitarrell, doña María Muntadas, el notario D. José Falp y Robert y doña Vallina Nogués y Tapias de Ventalló. En Ripoll el joven médico D. José Ragner y Rosas. En el Ferrol el alcalde de la cárcel D. Joaquín Dorado. En la Coruña don Angel de Terres Arias. En Tortosa D. José Fetquet. En Mérida el canónigo de aquella catedral D. Lucas Soto Caballero. En Barcelona doña Antonia Sánchez de Selma, D. Ramon Boy y Rin y doña Josefa Loscos y Bernal.

En Santander ha correspondido un premio de 30000 pesetas, que está repartido entre varias familias de modesta posición. Dice un periódico de Sevilla: «Las lluvias iniciadas han devuelto la tranquilidad a los ánimos, pues la pertinencia de la sequía hacia temer fundadamente la pérdida de las cosechas del año próximo. Afortunadamente las aguas han caído en cantidad suficiente para remediar la más perentoria necesidad en los campos, y permitirán, en cuanto el tiempo mejor, emprender los trabajos agrícolas propios de la estación, proporcionando jornales a los millares de braceros que se hallaban sin trabajo y en el estado de miseria más lastimoso. La siembra de las semillas tardías se hará en excelentes condiciones, y es de esperar, si el tiempo es favorable, que la próxima recolección sea abundante.» La prensa se ocupa del nombramiento del Sr. Gaset y Artine propietario del Imparcial para senador vitalicio, aplaudiendo la elección. Nosotros asociamos nuestros plácemes a los de los otros periódicos. Por amigo, por trabajador y por compañero. En obsequio a la verdad, debemos rectificar una noticia dada ayer. La circular a que nos referíamos y que se decía había sido extendida solicitando aguinaldos, por algunos empleados de Correos, precisamente la informa un espíritu completamente opuesto al que se le ha atribuido; ha sido reprimida con objeto de prevenir no sufran las personas a quienes se dirige, el engaño de que en años anteriores han sido víctimas por individuos completamente extraños al ramo de Correos. Los propósitos que el Sr. Allende Salazar lleva a la comisión de Mensajes, de acuerdo con el gobierno, son los de hacer constar en la contestación: «Que el gobierno tiene el propósito de establecer el sufragio universal.» «Que juzga terminada la vida de las Cortes en cuanto estas voten la ley relativa a la reforma electoral.» «Y que sigue creyendo que el país ansia la inmediata reforma constitucional.» Los concurrentes ayer al almuerzo en obsequio del ilustre poeta D. Leopoldo Cano, fueron los siguientes: Sres.: Novo y Colson, Ordáx, Cavia, Taboada, Casán, Tubau, Bedmar, Marqués, Selles, Laguna, Blazquez, Luero, Tolosa, Sainz, Sanchez de Leon, Perez Rioja, Flores Garcia, Fariolis, Calderia, Moreno, Capdepon, Bustillo (D. J.), Bremen, Aramburu, Rodríguez, Peña (D. M.), Peña (D. A.), Vazquez, Garcia Caballero, Sanchez Guerrero, Marco, Romá, Soisosa, Dr. Coll, Ponsat, Hidalgo, Vidal, Ara, Izaguirre, Boall, Nuñez de Velasco, Gonzalez Llana, Puig Perez, Zancada, Quevedo, Burgos, Giner de los Rios, Palacio Valdés, Fernandez Giner, Sierra (pa-

planchilla de la dirección general del cuerpo, tomarán el nombre de subinspectores, quedando afectos a la indicada planchilla para los efectos de la revista administrativa. Segundo. Las funciones de dichos subinspectores serán pasar las revistas de inspección a las comandancias que les designe el director general y acudir a donde cualquier incidente del servicio haga necesaria su presencia, para adoptar las medidas que más convengan, é instruir expedientes gubernativos en determinados casos. Tercero. Las comandancias de Barcelona, Cádiz, Málaga, Huesca y Navarra que hoy se hallan mandadas por coroneles, lo serán en lo sucesivo por tenientes coroneles las que pasarán de las comandancias de Santander, Zamora, Badajoz y Coruña, y uno de los tenientes coroneles empleados en la planchilla de la dirección general, cuya plaza se suprime. Las citadas comandancias de Santander, Zamora, Badajoz y Coruña, serán mandadas por comandantes, quedando rectificado en este sentido el cuadro orgánico del instituto, por lo que a los jefes se refiere. En la dirección de Establecimientos penales se ha recibido hoy el siguiente telegrama: «Angel Mansi, director penales.—Zaragoza, 21, 2 tarde.—El director y administrador del penal de Zaragoza, por sí y a nombre de empleados, felicitan con entusiasmo a su dignísimo y querido jefe por inauguración cárcel-modelo. Su nombre irá siempre unido a tan grandísimo acontecimiento, importante paso de la gran reforma penitenciaria iniciada por V. E., a quien reiteran todos su incondicional adhesión.—José Millán Astarraf.—Juan Antonio Lopez.» Ha sido declarado cesante el oficial primero de la administración de Contribuciones y Rentas de Murcia don Mariano de Castro, y nombrado en su lugar el oficial de la misma D. Alvaro Ibarra, y para este último puesto a D. Joaquín Agreda y Añenza, cesante de igual sueldo de la dirección general de Propiedades. Otra ballena se ha presentado anteayer en San Sebastián. A eso de las doce se presentó detrás del Castillo, siendo su aparición una sorpresa, pues la espesa niebla reinante tenía cerrado el horizonte. Serían las doce y cuarto cuando penetró en la Concha, y



AVISOS OFICIALES AYUNTAMIENTO DE MADRID.

Secretaría.—Ignorándose el domicilio de los señores que a continuación se expresan, se les cita por el presente anuncio...

DEPENDIENTE DE JOYERIA

Una importante casa del Rio de la Plata, desea contratar a un buen dependiente...

ARAÑAS

de 3 duros a 300 relojes, entredosos, limpiaras, objetos para regalos. Preciosados, 25.

OCASION

Se venden lino, clarens y berlina. Pizarro, 15.

BARATO DE COQUES.

De particular: clarens, berlina y familiar Ballesta, 18.

DINERO VERDAD

Esta acreditada casa sigue haciendo préstamos en el acto sobre sueldos. No se admiten correcciones. Pez, 6, pral.

JAMONES A 3 PTAS. KILO.

Tocino y manica a 7 reales. Chorizo a 12 y 6 rs. Espiritu Santo, 15.

SE NECESITA UNA DONCELLA

para ir a Ultramar que, teniendo buenos informes sepa componer vestidos y peinarse muy bien. Colenque, 3, porteria.

SE VENDEN 2000 PIES DE SIERRA

en el barrio de las Peñuelas. Dirigirse a Vega y Lespeles, Tetuan, 14.

FINCAS EN VENTA.

En la provincia de Segovia, lindando con las de Valladolid y Avila, proximas a la nueva via ferrea de Medina a Segovia.

MA DE CRIA, DE CUATRO AMESAS.

con buena y abundante leche se recomienda. Atocha, 4, tripido, pral. izqda.

MANTECADAS

legitimas de Astorga en cajas. La Perla del Norte, Colon, 41.

AMA DE CRIA PARA CASA

de los padres. Razon, calle Mayor, 106, en la confiteria.

AMA DE CRIA PARA CASA

de los padres. Darán informes. Zurita, 23, port.

PIANO ESTRANJERO EN BUEN USO.

Corredora 13 y 17 pl. cualquier razon, y de cualquier ser viviente.

GRAN COLECCION

de objetos del Japon, propios para regalos o para adornar casas de lujo. Los jardines grandes, bombos bordados en oro fino, armaduras antiguas y muchos otros objetos de gran merito. Carretas, 7, enf. de diez a diez y cuatro.

REGALOS MUSICALES.

Un musiquero artistico alemán, de 4 a 13 años, es indispensable a todo el que tiene piano. Fuencarral, 33, pral. Pianos y organos.

QUEN HAYA PERDIDO UN PORTAMONEDAS

del dia 23, dando las señas se devolverá. Fuencarral, 33, cuarto 3.º decha.

DINERO

con garantia de alhajas al 1 y 2 por 100 mensual. Pasando de 5000 pesetas al 9 por 100 al año.

PELIGROS, 10 Y 12, PRAL.

NOBILIZAS.—SIEMPRE DISPONIBLES. Jardines, 14, pral.

DULCE ALIANZA

GRAN FABRICA DE DULCES FUNDADA EN 1847. Exposicion de generos de Navidad y cajas, caprichos y objetos de lujo en los principales establecimientos de la casa. Abundante surtido en cajas de mazapan desde 2 pesetas y 50 centimos hasta 250 pesetas.

Un billete gratis por cada 4 pesetas de gasto que da opcion en suertes a 77 ALIADOS DE PLATA.

PUERTA DEL SOL, 15. CARRERA DE SAN JERONIMO, 34. INFANTAS, 29, ETC.

BAZAR DE LAS INFANTAS GRANDES SURTIDOS EN JUGUETES Y OBJETOS PARA REGALOS. FUENCARRAL, 18 EN INFANTAS, 4.

ANIVERSARIO.

DON HILARIO RUIZ Y ORTIZ falleció el 25 de diciembre de 1889.

Veinte de las misas que se celebran mañana 25, en la iglesia de San Anton (Hortaleza, núm. 60), de nueve a once de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

R. I. P.

LA SEÑORA

D. ELOISA DE QUIÑONES y de Lorenzana; su madre la señora marquesa de Lorenzana, madre política, hermana, hermanos políticos y demás parientes, ruegan a sus amigos que sirvan encomendando a Dios y asistir a la conduccion del cadáver, que tendrá lugar el 25 del corriente, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, plaza de Oriente, 3, al cementerio de la sacrosancta de San Martín, en lo que recibirán favor.

El duelo se despiden en el cementerio.—No se reparten esquelas.—Se replica el coche.

R. I. P.

Se espuso el señor marqués de Lorenzana; su madre la señora marquesa de Lorenzana, madre política, hermana, hermanos políticos y demás parientes, ruegan a sus amigos que sirvan encomendando a Dios y asistir a la conduccion del cadáver, que tendrá lugar el 25 del corriente, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, plaza de Oriente, 3, al cementerio de la sacrosancta de San Martín, en lo que recibirán favor.

El duelo se despiden en el cementerio.—No se reparten esquelas.—Se replica el coche.

LA SEÑORA

DOÑA AURELIA SUAREZ DE DEZA Y TINEO DE BERNUDEZ DE CASTRO, falleció el 25 de diciembre de 1879.

Todas las misas que se celebran el día 25 en la real parroquia de la Encarnacion, serán aplicadas por el eterno descanso de dicha señora.

Su viudo, hijos, hija política y hermanas, suplican a sus amigos la encomiendan a Dios.

EL SEÑOR

DON PEDRO SANCHEZ BRAVO ha fallecido el 24 de diciembre de 1889, a las seis y cuarto de la mañana.

R. I. P.

Su viuda doña Bárbara Gil y Zabala, su hija doña Josefa, su hijo político don José Renedo, su nieto y demás familia, ruegan a sus amigos que por ovido de invitacion, se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conduccion del cadáver, que se efectuará el martes 25 del corriente, a las diez de la mañana, en Calvario, número, 11, al cementerio de la sacrosancta de San Justo y Pastor, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despiden en el cementerio. Se replica el coche.

DUEÑAS

MEDICO-CIRUJANO DENTISTA Madrid, Carretas, 7.

TASADOR

de alhajas, autorizado para practicarlas, tanto judiciales como particulares y de testamentos. Francisco Doctor, Caballero de Gracia, 3, joyeria.

MERCADO DE MADRID.

De los partes remitidos por la administracion principal de Mataderos publicos, Intervencion

LICOR DE BREA

Preparacion de grandes resultados en los padecimientos del pecho y del estomago, toses, catarros de los bronquios, del pulmon y de la vejiga. Frascos de 4, 7 y 10 rs.—Jarabe de brea concentrado y desifido para estas mismas afecciones, 6 y 12 rs.—Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 25, frente a Reletorios.

A. ROMERO A.

1. PRECIADOS, 1. Por engrandecimiento del local, este antiguo y acreditado almacén de música, pianos y órganos se trasladará a los GRANDES SALONES DE LA CALLE DE CAPELLANES tan pronto como se terminen las obras que se están haciendo en los mismos.

Se esperan grandes remesas de los referidos instrumentos de las mejores fábricas que se conocen, teniendo la casa el propósito de presentar una exposicion de pianos que nunca se vió en Madrid.

A LOS QUE PADECEN DEL ESTOMAGO

Doble magueta incolora, antibiliosa y efervescente, preparada por R. Hernandéz. Úrada como explica la instruccion, se combaten las gastralgias y otras afecciones del estomago.—Precio, 6 y 10 rs. frasco.—Depósito Madrid, farmacia de R. Hernandez, calle Mayor, 27 y 29, y Serrano, 14.—Alicante, Mayor, 52.

EMPRESA EXPLORADORA DE RECREOS WHILTOYNE LISBOA.

La direccion de la empresa anuncia que se encuentra abierto concurso por espacio de 30 dias, que concluye el 8 de enero de 1890, para el arrendamiento de su teatro, circo, jardin y galeria, haciendo desde hoy sus proposiciones en pliego cerrado hasta las diez de la tarde del día 25 de diciembre de 1889. Las proposiciones serán abiertas en seguida, terminado el plazo y lotada al publico. Las condiciones del arrendamiento quedan de manifiesto en la contaduría de la empresa desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

Lisboa 18 de diciembre de 1889.—Por la empresa los directores, Gomez Pinto, Castano Macieira.—Pinto Leao.

AGUA DE CARABAÑA

EL MEJOR PURGANTE CONOCIDO SEGURO, SUAVE, BENIGNO, EFICAZ. Para todas las edades, sexos y temperamentos. El agua de Carabaña es un notable específico para la curacion de las enfermedades gastro-hepáticas del estomago, del vientro, hígado y todas las de estas razones. El agua de Carabaña ha resuelto el deseado problema de encontrar en ella un purgante seguro, que no irrita en ningun caso, debiendo por esta razon recomendar a todos los demás, naturales o artificiales conocidos.

El agua de Carabaña es un seguro medicamento para infinitas enfermedades de la piel al interior y al exterior. El agua de Carabaña ha sido premiada con el mayor premio a las aguas en la exposicion farmaceutica Nacional, con GRAN MEDALLA DE ORO por la Sociedad Científica Europea, y con MEDALLA DE ORO en la exposicion Nacional de Minería.

Da venta en todas las farmacias y droguerías. Depósito general por mayor, Atocha, 87, R. J. Chavarri.

BARRIONUEVO, 12

El dueño de este gran almacén de jamones y chorizos avisa al publico no deje de visitar su establecimiento antes de comprar dichos articulos, que ha recibido las grandes remesas que todos los años recibe para regalos de Navidad. Tambien ha recibido un gran surtido de los acreditados chorizos, Canchales de todos tamaños todo lo que se espande a precios económicos.

MARRONS GLACES

LEGITIMO DE PARIS. Caprichoso surtido en juguetes y sorpresas para bombones. Champagnes de las marcas mas acreditadas. La Union Castellana, Arenal, 22 duplicado.

CHAMPAGNE.

Por cuenta de la casa Gustave Gishert, de Reims, se realizan 1000 botellas a 5 y 6 pesetas una. Tenemos cajas y cestas con 12 botellas.

IMPERIAL, 5 Y 7, GRAÑO.

CANAS DE PALO-SANTO

Barraza de palo de Siam y de Siamella. Armarios de luna desde 25 pesetas. Gran surtido en el almacén de canas doradas y maqueadas. 18, Principe (al lado del teatro de la Comedia) Principe, 16.

ACEITE DE HIGADO

de BACALAO PANCREÁTICO DEFRESNE. Todos los enfermos del pecho HAN DE LEER LO SIGUIENTE:

Esta nueva preparacion de Aceite de Hígado de Bacalao, posee no solamente todas las virtudes y propiedades de tan precioso remedio, pero tomase tambien sin repugnancia alguna por parte de los enfermos mas delicados y es de segura asimilacion con la alortuada adiccion de Pancreatina.

Este medicamento ha recibido la aprobacion de los Médicos de la Facultad de Paris, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en el Hospital de la Capital. Muchos de los médicos recetan el Aceite de Hígado Pancreático de Defresne, como único agente para curar radicalmente el RAQUITISMO, LA TISIS PULMONAR, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutricion y asimilacion.

DEFRESNE, proveedor de los Hospitales de Paris. Actor de la Peptona y en todas las farmacias.

EL EXCMO. SEÑOR

DON ANTONIO DIEZ DE MOGROVEJO Y GOMEZ brigadier de los ejércitos nacionales, gran cruz de San Hermenegildo e Isabel la Católica, caballero de la orden militar de San Fernando, etc., etc.

HA FALLECIDO EN ESTA CORTE EL 23 DEL CORRIENTE A LAS CINCO DE SU TARDE.

R. I. P.

Su desconsolada esposa la Excmo. señora doña Isabel Diez de Otero; sus hijos D. Antonio, D. Manuel y doña Pilar; hija política, meta, hermanos políticos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos que por ovido involuntario no hayan recibido esquila, se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conduccion del cadáver que tendrá lugar el día 25 del actual, a las diez de su mañana, desde la casa mortuoria, plaza de la Independencia, núm. 9, al cementerio de la sacrosancta de San Lorenzo, en lo que recibirán favor.

El duelo se despiden en el cementerio. Se replica el coche.

EL EXCMO. E ILMO. SEÑOR

DON ENRIQUE CROKER Y PAVIA contra-almirante de la real armada falleció en esta corte el día 25 de diciembre de 1889.

Su familia ruega a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

Todas las misas que se digan mañana martes 25 en la iglesia de Jesús, sita en la plaza del mismo nombre, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho escoltismo señor.

EL EXCMO. E ILMO. SEÑOR

DON ENRIQUE CROKER Y PAVIA contra-almirante de la real armada falleció en esta corte el día 25 de diciembre de 1889.

Su familia ruega a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

Todas las misas que se digan mañana martes 25 en la iglesia de Jesús, sita en la plaza del mismo nombre, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho escoltismo señor.

LA SEÑORA

DOÑA AURELIA SUAREZ DE DEZA Y TINEO DE BERNUDEZ DE CASTRO, falleció el 25 de diciembre de 1879.

Todas las misas que se celebran el día 25 en la real parroquia de la Encarnacion, serán aplicadas por el eterno descanso de dicha señora.

Su viudo, hijos, hija política y hermanas, suplican a sus amigos la encomiendan a Dios.

EL SEÑOR

DON RAMON DIEZ DE BULNES Y SOLERA caballero profesor del hábito de Calatrava y coronel de infanteria retirado, ha fallecido hoy 24 de diciembre de 1889, a la una de su madrugada.

R. I. P.

Sus hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos le encomiendan a Dios en sus oraciones. La conduccion del cadáver tendrá lugar mañana 25 a las diez de su mañana, desde la casa mortuoria, Graviata, 50, el cementerio de la sacrosancta de San Martín.

No se reparten esquelas.

REGALOS DE NAVIDAD.—ÁGINALDOS ETTRENNES.

Gran surtido de libros de lujo, ricamente encuadernados, desde 2 reales, hasta 5000. Se hallan de venta en la libreria extranjera y nacional de don Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

á Rhodas, a Chipré, y por último a Jertus len. El siguiente año, las campañas de Stettin anunciaban la vuelta de Bogislao. Los nobles de Pomerania acudían a felicitarle, y detrás de aquella multitud aristocrática estaba un anciano con el traje de labriego. Bogislao lo reconoció y corrió hacia él. —¡Ah! eres tú, mi buen Langof—esclamó tendiéndole la mano.—Todavía no he recompensado como debiera tu entrañable adhesión. Desde hoy tú y tus hijos que son mis hijos, no está bien que el labriego reciba privilegios que no le merecido. Demasiada libertad pudiese cegarles, y demasiada holgura corromperles. Después del viaje a Jerusalen, Bogislao vivió veintiséis años más sin combates, sin más disturbios que el ocasionado por una hostilidad, prontamente reprimida, de la ciudad de Lubek. Tradiciones fabulosas atribuyen a la Pomerania otra era más feliz y brillante. Era el tiempo en que los wérgodos poseían esta provin. Enriquetados por el trabajo agrícola y el comercio, habían levantado magnificas ciudades, entre ellas a Julia y a Vinesia. Esta última, según las antiguas crónicas, era tan grande como Lubek. Acudían allí buques de todos los países. Su riqueza era tal, que las puertas de sus murallas y las paredes de sus templos estaban adornadas con lasas de plata. Cegada Vinesia por la fortuna, se entregó a la codicia y a los vicios, y Dios, en castigo, la precipitó en el fondo del mar. En los días despejados, que cruzan las aguas entre Stettin y Grefswald, pueden ver a través de las aguas sus columnas de mármol y sus esplendidos edificios. A veces hasta se distingue a sus habitantes paseándose en las plazas públicas y recorriendo las calles en carruajes y a caballo. Esta tradicion de Vinesia ha inspirado al poeta Muller algunas estrofas llenas de dulce y poética melancolía. Los viajeros del Gran Diabolo se habían inspirado en las leyendas históricas y cantares que acabamos de señalar, y saludaron desde lejos aquel país que les abría sus puertas por medio del poderoso río que en tiempo no muy lejano había visto las huestes de Napoleón I dominando todo el territorio hasta Dantzick. Diganos algo acerca de aquel río. El Oder, que en el dialecto alemán de la Pomerania se llama Ador, y cuyo antiguo nombre wendo-sajon es Wadrow, que significa cantar de agua, tiene su origen en las montañas de la Moravia y en el círculo de Olmutz; al pie de las Gneznas, reburga. El Oder atraviesa toda la Silesia, inundando y cambiando casi en todas partes sus arenas y bajas riberas. En lecho se halla cubierto de confluencia por los grandes troncos de encina que su corriente arrastra al través los bosques de la alta Silesia. El Oder no deja nunca su carácter desordenado y por lo común no continúa encajonado, sino disperse a través de los arenales de Brandeburgo y de Pomerania, formando vastos pantanos y lagos, hornagueros. El Wartha, que viniendo de Polonia le trae una masa de agua casi igual a la suya, presenta el mismo carácter; así es que el bajo Oder se divide facil-

mente en ramales que encierran islas pantanosas. Entre Garz y Stettin, el brazo oriental más navegable toma el nombre de Grande Reglit o Kranich, al paso que el otro brazo conserva el de Oder, reuniéndose ambos en el lago Stotterener Haff, que la costumbre local divide en grande y pequeño Haff. Este viene a ser un verdadero lago fluvial, puesto que el agua salicbra jamás lo penetra. Comunica con el mar Báltico por tres sitios: el Penne al Occidente, el Swina en medio, y el de Divanse al Levante. Este es el más profundo, en tanto que el Penne el que lo es más. Las riberas de estas bocas del Oder han sufrido cambios considerables, y más de una ciudad antigua establecida en sus peñidas playas quedó sepultada en el fondo de las olas. Es, pues, indudable que la leyenda de Vinesia, que anteriormente hemos presentado a la consideracion de nuestros lectores, obedece a estas alteraciones hidrográficas, de las que la poesia se ha apoderado convirtiéndola de caprichosos caracteres. La corriente del Penne separa el círculo de Stralsund del de Stettin, y por ella penetra el Gran Diabolo para llegar a esta ultima ciudad. El Penne esta con frecuencia lleno de buques, y el vapor, para llegar al puerto, tuvo que acortar la marcha, por lo que nuestros viajeros pudieron saludar las pellicionas ribereñas de Dammin y Anklam. Una vez delantado del puerto, pudieron hacer cargo de la ciudad. Stettin ofrece la perspectiva de dos puertos distintos, el nuevo y el viejo, y así están calificados por la geografia moderna.

Stettin el viejo constituye una ciudad de encueta mil almas, y llama la atencion a causa de los muchos objetos que excitan la curiosidad de los extranjeros a causa de su riqueza y de su ilustracion. Es además una de las plazas más fuertes de Prusia, y ocupa la orilla izquierda del río. Un puente facilita la comunicacion con la orilla derecha, situado en el punto de obras avanzadas y de pantanos. Comprende además otros cuatro arrabales, cuyos nombres omitimos. Stettin, que a lo que parece fué edificada por los sidicijos y tomó lugar durante la Edad Media entre las ciudades anseáticas, es en el día cabeza de regencia y residen en ella las autoridades de la provincia y el tribunal Supremo de Justicia. El castillo real, el palacio del gobernador, la casa de los Estados, el teatro, la Bolsa y el arsenal son los edificios más dignos de ser visitados. Posee un gimnasio real, con un observatorio, un colegio de medicina, una escuela de Biblia, escuela de dibujo y navegacion y un seminario para los maestros de escuela. Stettin es una de las principales estaciones del camino de hierro de Berlin a Dantzick y a Koenigsberg. En las afueras de la ciudad, la aldea de Ziegenart contiene un parque que sirve de punto de reunion a los paseantes de la alta sociedad, la que se reuna tambien en el puente de Wick y en Fravendorf sobre el Oder para los paseos en barca. El lago de Dammin, las vastas selvas que se extienden sobre su ribera derecha, las llanuras que se piden en el horizonte sobre la ribera opuesta, los buques que navegan hacia la desembocadura del río, proporcionan una magnífica perspectiva que hace aquellos pasos muy deliciosos. El comercio de Stettin es muy considerable, y en su puerto entran anualmente de ochocientos a mil buques de varios puntos. Los franceses se apoderaron de esta ciudad en 1806, y la ocuparon hasta 1812. La pequeña ciudad de Neu-Stettin, que solo cuenta de tres a cuatro mil habitantes, se eleva entre los lagos de Strenz y de Wilm, no lejos de las fuentes del Persante. Los viajeros del Gran Diabolo desembarcaron en uno de los muelles, y sir Ricardo ordenó a Nikoping que, después de reponer el carbón, se dirigiera a Dantzick, a donde todos irían a buscarlo una vez que visitasen a Berlin. Como el tren no debía salir hasta las cinco de la tarde, tenían lugar para descansar, ver lo más notable de la histórica poblacion y tomar aquellos conocimientos que le eran convenientes, a fin de hospedarse en uno de los principales hoteles. Allí, como en todas partes, se presentaron multitud de comisionados ofreciendo sus servicios; pero todos se dirigieron al hotel de Prusia, que, según la opinion general, era el mejor. Dos omnibus con banderas transportaron a nuestros viajeros a aquel edificio, y después de dos horas de descanso y de reponer sus fuerzas salieron a visitar los monumentos de la ciudad. El castillo fué lo que más les llamó la atencion. Data del siglo XVI, y posee en bronce una bella estatua, la del gran elector de Brandeburgo. Desde la torre más alta se ve toda la ciudad y se abarca un panorama delicioso. Los templos tienen un carácter notorio admirable. El de San Pedro y San Pablo del río, proporcionan una magnífica perspectiva que hace aquellos pasos

Como los templos por los que ha pasado la mano de la reforma protestante, carecen de las bellezas que en otro tiempo los enriqueció el espíritu del catolicismo; pero en ellos existen sepulcros de los nombres más notables de los tiempos antiguos. En Prusia, como en toda Alemania, los órganos de las iglesias son monumentales, y los de las dos que acabamos de nombrar son obras en su género de las más perfectas y acabadas. Otro de los objetos dignos de llamar la atencion de los curiosos es el reloj que existe en la esbelta torre de San Pedro y San Pablo. Este reloj está en la locada sobre una plataforma, que existen dos ciclopes colosales, que el uno tiene la mision de dar con su martillo en la campana de las horas. Estos dos personajes de bronce han merecido el nombre de God y Magod; he aquí la extraña tradicion que se refiere acerca de la construccion de aquella interesante máquina. Parece que cuando se edificó la iglesia que lleva el nombre de los dos Apostoles, el cabildo abrió un concurso a fin de que los principales artesanos consagrados al ramo de relojeria presentasen sus modelos, para escoger aquel que fuese con arreglo al proyecto que se tenía concebido. Vinieron artesanos de Nuremberg, de Praga, de Amsterdam y hasta de Suiza; pero los sistemas que se presentaban eran ordinarios y comunes, y el cabildo siguió puliendo a todas partes para ver si al cabo lograba dotar a aquel hermoso iglesia de un reloj que fuese digno de ella. Como quería que no se encontrase un artículo que se atreviese a emprender la obra, vio las dificultades condi-